
 El primer semestre del año es la nueva etapa de gracia que se otorgará al transporte público y privado.
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Gobierno estatal, 
federación y municipios 
unen esfuerzos para 
garantizar bienestar 
de la niñez poblana: 
Céspedes Peregrina
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 Rescatistas laboraron al interior catistas laboraron al interior
de una casona del Centro Histórico, 
dónde dos mascotas fueron rescata-
das, la circulación se vio afectada en 
la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente.
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Obras del CH de Puebla 
reactivarán a la Industria 
de la Construcción

HAY PRÓRROGA 
A VERIFICACIÓN; 
MULTAS, APARTE
AYUNTAMIENTO PROMUEVE EL DEPORTE EN SECUNDARIAS Y PREPASAYUNTAMIENTO PROMUEVE EL DEPORTE EN SECUNDARIAS Y PREPAS
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    El presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la presentación de los torneos inter-secus e inter-prepas, que se realizará del 15 de febrero al 27 de El presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la presentación de los torneos inter-secus e inter-prepas, que se realizará del 15 de febrero al 27 de 
abril en las ramas varonil y femenil.abril en las ramas varonil y femenil.

POLÍTICA / PAG.7

Tratar el aborto en el 
Congreso es delicado 
y ‘la SCJN no nos 
puede obligar a nada’ 

FIRMA BUAP CONVENIO 
DE COLABORACIÓN CON EL TRIBUNAL SUPERIOR AGRARIO
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EXFISCAL DE NAYARIT 
ACUSA A CALDERÓN Y 

GARCÍA LUNA DE 
PROTEGER AL CHAPO; 
ACUSACIÓN ABSURDA: 

EXPRESIDENTE

ARMAS POR DINERO: 
COLOMBIA BUSCA ‘PAZ 
TOTAL’ CON CAMPAÑA 

DE DESARME

EN ESPAÑOLEN EESPSPAÑOAÑOL
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 El gobernador Sergio Salomón señaló que no será requisito el pago de Fotomultas o infracciones para que los 
automovilistas puedan realizar la Verificación Vehicular
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Velan en Ajalpan a 3 
peregrinos muertos 
en la volcadura

    9 v9 vííctimasctimas del accidente, aún siguen  del accidente, aún siguen 
hospitalizados en CDMX y Tehuacánhospitalizados en CDMX y Tehuacán
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ANGELOPOLITANAS

Cuando el gobierno escucha, lleva a cabo cambios para facilitar el cumpli-
miento de las obligaciones de los ciudadanos. Eso sucedió con la Verifi-
cación Vehicular.
Amén de los reclamos de organizaciones y transportistas, la realidad es 
que no hay recursos en las familias poblanas para cumplir de golpe con 
el cambio de placas, pago de multas, tenencias y/o derecho vehicular, 
revisión de la unidad y pasar la verificación.

El gobernador Sergio Salomón Céspedes anunció que su administración extiende el 
plazo de verificación sin multa para el transporte público y privado durante todo el 
primer semestre de 2023.
Dio a conocer que no será necesario el pago de fotomultas e infracciones para cumplir 
con este requisito. El gobernador reportó que, hasta el momento, se han realizado 
170 mil verificaciones en los 16 establecimientos disponibles, a los que se sumarán 
17 que se construyen en otros municipios.
De acuerdo con el último dígito de la placa corresponde verificar de la siguiente forma 
durante el primer semestre del año: 5 o 6 enero y febrero; 7 u 8 febrero y marzo; 3 
o 4 marzo y abril; 1 o 2 abril y mayo; y 9 o 0 mayo y junio. Las citas para verificar se 
pueden agendar en el portal: https://citasenlinea.puebla.gob.mx/.

Si habrá cambios en el gabinete, pero serán graduales comentó ayer el 
gobernador, Sergio Salomón Céspedes, señaló que es posible que realice 
una serie de cambios en el gabinete estatal.
El mandatario indicó que el gobierno de Puebla comenzará a elaborar un 
análisis del funcionamiento de los secretarios de su gabinete “Siempre 
hay una evaluación de manera permanente de todas las secretarías y de los 

organismos públicos descentralizados y eso nos llevará siempre a encontrar 
áreas de oportunidad y mejoras”.

Sin precisar la continuidad de Elsa Bracamonte como secretaria de Movilidad y 
Transporte, el gobernador aseguró que se realizarán todos los cambios necesarios. 
Precisó que, en caso de darse, los cambios en el gabinete del gobierno de Puebla 
serían de manera escalonada a fin de no afectar el trabajo de la administración estatal.

En 16 cabeceras distritales, representantes de las estructuras territoriales 
“Puebla con Marcelo Sí” se pronunciaron a favor del llamado del Canciller, 
Marcelo Ebrard, a Morena para que exista “piso parejo” y quienes aspiren 
a la candidatura presidencial renuncien a su cargo seis meses antes de la 

convocatoria que se publicará en julio, es decir deben renunciar este mes.
El diputado federal del Partido Verde, Juan Carlos Natale, pidió que, de las cinco encues-
tas -una interna, 2 externas y una espejo-, al menos una se realice en el extranjero, y 

además de esto que Morena convoque a por lo menos a dos debates entre los aspirantes.
Anunciaron que, a más tardar a finales de febrero o principios de marzo, Ebrard visi-
tará el estado de Puebla, pero adelantó que se reuniría con empresarios, militantes, 
simpatizantes y el gobernador. 

Como resultado de operativos realizados al interior de los penales de Puebla, 
Ciudad Serdán y Tepexi de Rodríguez, agentes de la Policía Estatal aseguraron 
más de cuatro kilogramos y medio de sustancias ilícitas, teléfonos celulares y 
6 mil artículos prohibidos. 
Los operativos en los Ceresos fueron realizados con el apoyo de binomios 
caninos a fin de identificar posible droga, lo que derivó en el aseguramiento 
de presunta marihuana (4.507 kilogramos y 18 plantas) cristal (31.61 gramos) 

y heroína (27.99 gramos). 
Fueron decomisados 5 mil 714 artículos prohibidos tales como cargadores, audífo-
nos, reproductores de música, memorias USB y objetos punzocortantes, así como 
39 teléfonos celulares. 
Los penales en Puebla y en todo el país son zonas con mandos extralegales que 
introducen todo tipo de drogas y artículos prohibidos, por más esfuerzos oficiales 
por evitarlo. Ahí están las pruebas.

La diputada federal priista Blanca Alcalá quiere estar en las boletas de 2024. Para 
ella sería muy importante buscar la reelección en la capital, pero como sabe que 
los panistas no van a dejar esa posición, tiene la mira puesta en el Senado y lo 
peor la reelección.
En ese contexto, recibió el premio a la Excelencia Municipal 2022, que otorgan 
la Conferencia Nacional de Municipios de México y el Instituto Buen Gobierno, 

a líderes, personalidades o actores sobresalientes y de incuestionable prestigio en 
el ámbito del desarrollo municipal del país.
En el marco de la XII Edición del Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal 2022, la 
legisladora priista fue reconocida por su labor como Presidenta Municipal de Puebla, 
que cubrió en el periodo 2008-2011, y por las contribuciones que ha realizado para 
fortalecer el movimiento municipalista. 
Al dirigir un mensaje, en la ceremonia realizada en las instalaciones del Instituto 
Nacional de Administración Pública, Alcalá reconoció el orgullo de haber sido pre-
sidenta municipal, desde su condición de servidora pública, mujer y mexicana, en 
un periodo donde tan solo el 4 por ciento de las mujeres en el país habían logrado 
ocupar este cargo.
Dijo que once años después las condiciones han cambiado con la paridad de género 
que llegó para quedarse. 
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REDada

EE.UU. LIMITA EL USO DE LA
 FUERZA POLICIAL POR PARTE DE 

AGENCIAS FEDERALES
EE.UU. prohibió el uso de estrangulamiento y presión de 
las carótidas por parte de las autoridades, “a menos que 
se haya autorizado el uso de fuerza letal”

MÉXICO LIDERA EN 
SOLITARIO LA SERIE 

DEL CARIBE
Este martes, cuando se jugará la penúltima jornada de 
la ronda regular, el equipo de Sinaloa intentará asegurar 
su clasificación con una quinta victoria

MURIÓ EL ACTOR 
FERNANDO BECERRIL 

A LOS 78 AÑOS
La Asociación Nacional de Actores informó la muerte a los 
78 años de edad del actor y director Fernando Becerril

DETIENEN A 3 IMPLICADOS 
POR MUERTES DE MENINGITIS 

EN DURANGO
Los casos de meningitis en el estado de Durango ya suman 
un total de 79 casos positivos y 35 muertes confirmados
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Firma BUAP convenio de colaboración 
con el Tribunal Superior Agrario

Permitirá el desarrollo de programas de investigación, 
formación, capacitación, actualización y armonización de planes de 
estudio, así como difusión de conocimiento

Al suscribir el convenio de colaboración 
entre la BUAP y el Tribunal Superior Agra-
rio, mediante el cual se busca fortalecer 
la formación profesional de los estudian-
tes, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
reconoció en el sector agrario el más 
vulnerable del país, y origen de grandes 
movimientos sociales, como la Revolución 
Mexicana.

“Queremos que nuestros estudiantes 
gocen del gran privilegio de escuchar a 
quienes en el día a día están dando la 
cara para sacar adelante procesos com-
plicados, protegiendo al sector agrario 
y la propiedad ejidal, a la par de cuidar 
el medio ambiente para legar a las ge-
neraciones venideras un planeta mejor”, 
expresó.

La doctora Cedillo consideró que esta 
vinculación permitirá a la universidad 
crecer en el ámbito académico y cumplir 
con su compromiso social, en este caso 
contribuir a la impartición de justicia a 
aquellos que más lo necesitan. “Es una 

función fundamental del estado de Dere-
cho y parte del compromiso social de la 
institución. Por eso valoro tanto el interés 
de esta colaboración propuesta desde el 
año pasado”.

Maribel Concepción Méndez de Lara, 
magistrada presidenta del Tribunal Supe-
rior Agrario, reconoció la generación de 
conocimiento desde la academia, por lo 
cual indicó que esta sinergia ayudará a 
generar conocimiento, abrir nuevos cami-
nos y proponer la creación de una espe-
cialidad en Derecho Agrario.

“En los 54 tribunales agrarios, más 
tres sedes alternas en el país, trabajamos 
por una justicia que contribuya a erradi-
car la pobreza patrimonial, la injusticia y 
a garantizar los derechos humanos”, re-
saltó.

El Derecho Agrario es fundamental, 
expresó la magistrada. “Hay en el país 
más de 32 mil núcleos agrarios, donde 
viven 5.3 millones de personas, mayorita-
riamente en situación de vulnerabilidad, 

pero son propietarios de 99.7 millones de 
hectáreas, donde se concentra la mayor 
riqueza en recursos naturales y biodiver-
sidad. La construcción de infraestructura, 
el desarrollo urbano y las industrias re-
quiere propiedad ejidal y comunal, por lo 
que a diario se ponen en juego los dere-
chos”.

En la explicación del citado convenio, 
Georgina Tenorio Martínez, directora de la 
Facultad de Derecho, comentó que esta 
colaboración dará pie al desarrollo de 
programas de investigación, formación, 
capacitación, actualización y armoniza-
ción de planes de estudio, así como difu-
sión de conocimiento en áreas de interés 
mutuo.

Es decir, se promoverá el estudio aca-
démico y metodológico del Derecho Agra-
rio y de los derechos humanos, seguridad 
jurídica, transparencia y acceso a la infor-
mación, equidad de género, entre otros 
temas. Se implementarán programas de 
investigación en materias de interés mu-
tuo; seminarios, diplomados, cursos y 
talleres; programas de posgrado interins-
titucional; se propiciará la cultura jurídi-
ca agraria, derechos humanos y seguri-
dad jurídica. Se facilitará el intercambio 

acciones conjuntas para el servicio social 
y prácticas profesionales o residencias en 
el tribunal en cuestión.

A este acto protocolario asistieron 
además Rosalba Velázquez Peñarrieta, 
directora del Centro de Justicia Agraria y 
Capacitación; así como los magistrados 
del Tribunal Unitario Agrario, distrito 37 y 

-
no Ramos Morales, respectivamente.

 REDACCIÓN

UNIVERSIDADES Y ONG’S SE UNEN PARA 
RETOMAR EL CAMINO DE LA PAZ Y ARMONÍA

Puebla, Pue. Universidades, Cámaras Em-
presariales y organizaciones civiles que 
integran la Comisión Permanente por 
Puebla presentaron la campaña “ValorEs”, 
la cual busca generar conciencia sobre 
aquellas actitudes que provocan incomo-
didad o malestar social para encontrar 
caminos de paz y armonía, explicó Emilio 
José Baños Ardavín, rector de la Univer-
sidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (Upaep) al presentar el spot que 
busca el rescate del respeto.

En este sentido, Ignacio Alarcón Ro-
dríguez Pacheco, presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial de Puebla (CCE) 
comentó que después de varias mesas de 
trabajo e investigaciones cuantitativas y 
cualitativas se detectó que el respeto es 
el valor que más se ha perdido en los últi-
mos años, seguido de honestidad y amor, 
por ello la importancia de esta campaña.

Destacaron que, para este mes, el va-
lor del respeto será el que se promueva 
desde las redes sociales de los miembros 
de la Comisión Permanente por Puebla y 
habrá cápsulas en todos los medios per-
tenecientes a la Cámara Nacional de la In-
dustria de la Radio y la Televisión (CIRT).

Finalmente, mencionaron que cual-
quier organismo, asociación, centro edu-
cativo o grupo que esté interesado en 
sumarse a esta campaña puede hacerlo 
acercándose a miembros de la Comisión 
como a la UPAEP, BUAP, UMAD, Udlap, Tec 
de Monterrey Campus Puebla, Anáhuac 
Puebla, Ibero Puebla, Colegio Euro Liceo, 
CCE, CCME, Amexme, Canadevi, Canaco, 
Canacintra, CMIC, CANIRAC, Coparmex, 
E100, Club de Empresarios de Puebla, 
Fundación de Empresarios Puebla, CTM, 
FROC Conlabor, CROM y los Consejos de 
Participación Ciudadana.  ALMA MÉNDEZ

Obras del CH de Puebla 
reactivarán a la Industria 
de la Construcción
Puebla, Pue- El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construc-
ción (CMIC) Gustavo Vargas Constantini 
informó que, con obras de infraestruc-
tura, red de electricidad, pavimentación, 
parques, jardines y de obras de restaura-
ción en el Centro Histórico sus agremia-
dos trabajan con el gobierno de la capi-
tal poblana, lo cual ayuda a reactivar al 
sector, pues genera el siete por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB).

El presidente Gustavo Vargas Constan-
tini, destacó que, con las obras de infraes-
tructura, red de electricidad, pavimentación, 
parques, jardines y de obras de restauración 
en el Centro Histórico sus agremiados traba-
jan con el ayuntamiento de Puebla.

En entrevista, Vargas Constantini preci-
só que la administración que encabeza el 
presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, 
los ha tomado en cuenta para que sus so-
cios formen parte del padrón en el tema de 
obra pública del Ayuntamiento de Puebla.

Finalmente, dijo que con las obras que 
realizan las constructoras poblanas abo-
nan a la reactivación de la economía local 
en este sector, esto tras la crisis provoca-
da por el Covid-19, la cual también pro-
vocó que se perdieran ocho mil empleos y 
que cerraran sus puertas más de 20 em-
presas.  ALMA MÉNDEZ

Tras pleito con el 
Gobierno del Estado, 
CCE gana predio en 
zona de Angelópolis
Puebla, Pue- Como un gran logro que el 
terreno que está ubicado en la zona de 
Angelópolis, ya se encuentre formalmen-
te en manos del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), después que durante 
muchos años solo estuvo en comodato, 
señaló su aún presidente Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco.

Detalló que durante su gestión, solo le 
dio tiempo para que esta propiedad ya no 
tenga problemas legales y que sea parte 
de los empresarios ante lo legal, después 
de 20 años que estuvo comodato.

“Hoy en día ese terreno es una propie-
dad el CCE anteriormente después de más 
de 20 años un terreno que estaba como-
dato que estaba en préstamo, hoy en día 
es un patrimonio tangible para nosotros y 
es un gran logro en mí gestión en donde 
dejó un activo para el organismo”, acotó.

Finalmente, precisó que será el próxi-
mo presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Héctor Sánchez Morales 
quien determinará qué proyecto se reali-

que se llegó a un buen acuerdo con el 
gobierno del estado.  ALMA MÉNDEZ
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Urge capacitar a los policías, 
respetar reglamentos y acabar 
con la tramitología en Puebla

Puebla, Pue. Emilio Baños Ardavin rec-
tor de la Universidad Popular del Esta-
do de Puebla (Upaep), reiteró que la 
primera demanda de los poblanos es la 
seguridad, ya que es necesario capaci-
tar a los elementos policiacos para que 
no haya corrupción en ningún nivel de 
gobierno.

El académico aseguró que también 
es necesario hacer valer el respeto al 
reglamento que los rige para ofrecer 

las condiciones de otorgar la seguri-
dad, así como la vialidad y evitar a toda 
consta los sobornos.

Dijo que otro tema importante, es 
la tramitología que se llevan a cabo en 
los tres niveles de gobierno, lo cual se 
debe evitar, pues muchas veces está 
situación hace que los ciudadanos bus-
quen otra manera de solucionar la si-
tuación en un menos tiempo posible 
cayendo nuevamente en corrupción. 

Asimismo, destacó que los ciudada-
nos deben de asumir su corresponsabi-
lidad, ya que in verdadero sistema fun-
ciona trabajando de la mano autoridad 
con ciudadanos.

“No perder de vista que la demanda 
de la ciudadanía, la seguridad donde hay 
muchos ámbitos de la seguridad muni-
cipal y de la capacitación de los policías 
para que atienda a los ciudadanos de ma-

 ALMA MÉNDEZ

Canirac quiere negociar 
el pase turístico con el 
gobierno de Puebla
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de la In-
dustria de Restaurantes y Alimentos Con-
dimentados (Canirac) capítulo Puebla pidió 
una mesa de trabajo con el gobernador de 

referente al trámite del pase turístico, pues 

a proveedores del sector restaurantero, así 
como al turismo.

-
ñaló que es bueno que este martes el eje-
cutivo estatal haya anunciado una prorroga 

transporte público como para vehículos par-
ticulares, sin embargo, dijo que también es 

pues afectará al estado y al municipio más de 
lo que se piensa.

Aseguró que las personas que vienen a la 
entidad de entrada por salida, así como los 
turistas que deciden a pasar sus vacaciones 
en la capital y los proveedores que los surten 
han decidido no llegar a la capital por el pase 
turístico, dejando la posibilidad a otras enti-
dades de quedarse con los turistas y con la 
derrama económica que esto genera.

Es por ello que, urgió una mesa de tra-
bajo donde puedan exponer opciones para 
poder llegar acuerdos con respecto a esta 
medida. Adelantó que ya han buscado la 
cita con el gobernador poblano.

“Muchos de ellos dicen que ya no ven-
drán a Puebla porque necesito un permiso 
para entrar y por más que les explicas, te 
dicen mejor me voy a Querétaro a San Mi-
guel de Allende, entonces te ponen en una 
situación difícil contra ciudades que son 
más empáticas con sus visitantes y por lo 
mismo están creciendo”, concluyó.

        ALMA MÉNDEZ

Anuncian prórroga a verificación 
del primer semestre 2023 en puebla
Puebla, Pue. A partir de este martes 7 de 
febrero ya no será requisito el pago de 
Fotomultas o infracciones para que los 

-
mó el gobernador Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina.

 Además, dijo que se extiende el pla-
-

porte público y privado durante el primer 
semestre de 2023. El titular del Poder Eje-
cutivo destacó que este otro incentivo por 
parte de la administración estatal, para 

y con ello cuidar al medio ambiente.
Asimismo, indicó que actualmente en 

toda la entidad se cuenta con 16 Centros 

-
ciente la atención de los poblanos.

“A partir de hoy entran en vigor los si-

Fotomultas o infracciones, se extiende 

transporte público y privado durante el 
primer semestre de 2023, actualmente 

-
ción, y se están construyendo 17 centros 
más en otros municipios, hasta el día de 

-

El gobernador agradeció a los más de 

acción a favor del medio ambiente.
“Con esto refrendamos nuestro com-

promiso de hacer un gobierno sensible, 
que escucha, pero que hace un llamado 

todos busquemos cumplir la Ley”, dijo.
Cabe mencionar que, esta decisión 

por parte del gobierno estatal, se presen-
tó después del enfrentamiento entre agri-
cultores contra elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Estado, en in-
mediaciones de Casa Aguayo.

DÓNDE ESTÁN LOS VERIFICENTROS

municipios, Puebla capital tiene 10, Atlixco 

Martín Texmelucan 1 y Tehuacán tiene 2.

mediante una plataforma que habilitará la 
Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial.

VERIFICENTRO 9: CALLE 24 SUR, #4107, EN EL 
FRACCIONAMIENTO EL MIRADOR
VERIFICENTRO 10: BULEVAR HERMANOS SERDÁN, 
#3320, EN LA COLONIA AMOR
VERIFICENTRO 11: CALLE FRANCISCO JAVIER MINA, 
CON #917, DE LA COLONIA MAYORAZGO
VERIFICENTRO 12: BULEVAR ATLIXCO, #2917, EN LA 
COLONIA AMPLIACIÓN REFORMA
 VERIFICENTRO 13: BULEVAR HERMANOS SERDÁN, 
#802, EN LA COLONIA EL RIEGO
VERIFICENTRO 14: PROLONGACIÓN REFORMA, 
#3902 Y #3902 BIS, ENTRE 39 NORTE Y 41 NORTE, 
DE LA COLONIA AQUILES SERDÁN
VERIFICENTRO 15: BULEVAR MUNICIPIO LIBRE, 
#1838, EN LA COLONIA UNIVERSITARIA, DEL 
MUNICIPIO DE PUEBLA
VERIFICENTRO 16: AVENIDA FORJADORES #7322, 
EN LA COLONIA SAN JOSÉ DEL PUENTE
VERIFICENTRO 17: CALLE 109 PONIENTE, SIN 
NÚMERO, CASI ESQUINA CON CALLE 15 SUR, EN LA 
COLONIA EX HACIENDA MAYORAZGO
VERIFICENTRO 20: LATERAL NORTE DE LA VÍA 
ATLIXCÁYOTL, #7202

pasado el gobierno del estado dio a cono-

que tuvieron propuestas viables, nueve 

se encuentran en la capital poblana, dos 
en Tehuacán, dos en San Andrés Cholula, 
mientras que los tres restantes corres-

-
tín Texmelucan.

Asimismo, que 18 de las 34 concesio-
nes las propuestas técnicas y económicas 
que fueron presentadas no cumplieron con 
los requisitos establecidos en la convoca-
toria y en las bases de participación emi-
tidas el pasado 23 de noviembre de 2021.

En aquella fecha se informó que las 
demarcaciones donde se declaró desierta 

ACATLÁN DE OSORIO
AJALPAN
AMOZOC
CHALCHICOMULA DE SESMA
HUAUCHINANGO
IZÚCAR DE MATAMOROS
SAN PEDRO CHOLULA, EN DONDE SE 
CONTEMPLABAN DOS
TECAMACHALCO
TEPEACA
TEZIUTLÁN
TLATLAUQUITEPEC
XICOTEPEC DE JUÁREZ
ZACAPOAXTLA
ZACATLÁN
PUEBLA
San Martín Texmelucan  SILVINO CUATE
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Ayuntamiento de Puebla promueve 
el deporte en secundarias y prepas
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Ri-
vera Pérez realizó la presentación de los 
torneos inter-secus e inter-prepas, que 
se realizará del 15 de febrero al 27 de 
abril en las ramas varonil y femenil.

El alcalde enfatizó que la inscripción 
es gratuita y podrán hacerla a partir 
de hoy, hasta el 14 de febrero, en el 
Instituto Municipal del Deporte (25 sur, 
1301, santa cruz los ángeles) o al nú-
mero 22 22 30 46 65 ext. 19

El alcalde explicó que este anuncio 

está dirigido a secundarias y prepas, 
públicas y privadas, de la capital y de 
los municipios vecinos. 

“Es congruente, si queremos promo-
ver el deporte, y estamos invitando a 
selecciones del mundo, a venir a jugar 
aquí en Puebla Capital, es importante 
poner el ejemplo que nosotros aquí con 
los jóvenes de nuestra ciudad”, declaró.

Indicó que comprende dos catego-
rías: secundaria de los nacidos entre 
2009 a 2011 y preparatoria de los naci-

dos entre el 2005 al 2008.
Estas actividades se realizarán en 3 

sedes: deportivo Loma Bella, Deportivo 
Xonaca II y el Deportivo La Piedad 475.

Dijo que este torneo se realiza como 
preámbulo del mundial de futbol 7 que 
será en septiembre de 2023.

“No solamente se requiere tener 
un cuerpo sano, se requiere tener una 
mente sana, y la mejor herramienta 
para hacerlo es el deporte”, declaró. 

 SILVINO CUATE

POLICÍAS SALVARON A 
DELINCUENTES DE UNA 
MUERTE SEGURA EN 
TEPEYAHUALCO POR 
ROBAR UNA CAMIONETA
Puebla, Pue. Con el intento de linchamien-
to que se registró el 6 de febrero en Te-
peyahualco en la Comunidad de Sarabia, 
suman 13 casos, donde se logra rescatar 
a los involucrados, esto en lo que va del 
2023, según lo informó el secretario de 
Gobernación estatal, Julio Huerta Gómez.

El funcionario explicó que pobladores 
de Sarabia retuvieron a cuatro hombres 
acusados de haberse robado una camio-
neta que transportaba medicamentos.

Los sujetos involucrados fueron resca-
tados por elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado y recibieron 
atención médica en el Hospital General de 
Libres, actualmente están estables.

“El día de ayer (6 de febrero) pobla-
dores del municipio de Tepeyahualco con-
cretamente de la Comunidad de Sarabia 
retuvieron a cuatro hombres acusados de 
robar una camioneta que transportaba 
medicamentos, nos avisó la dirección de 
ciudad pública municipal y efectivamente 
se actuó de manera pronta, y a través del 
personal de gobernación, la Secretaría 
Seguridad Pública y Dirección Seguridad 
Pública del Municipio, fueron rescatadas 
estas personas, después de haber sido 
golpeadas”, dijo.

NUEVO DIRECTOR DE 
POLICÍA EN NEALTICAN
En relación con el caso de Nealtican, dijo 
que el día 4 de febrero, se acordó que 
este martes, a las 17 horas va a ser pre-
sentado el nuevo comandante y director 
de la policía municipal, esto tras la des-
titución que solicitaron cientos de pobla-
dores de esta demarcación.  SILVINO CUATE

5 MUERTOS POR COVID 
DEJÓ EL “PUENTE 
LARGO” EN PUEBLA

-
cretaría de Salud de Puebla registró 401 
casos positivos de Coronavirus y 5 perso-
nas muertas mayores de 60 años, que no 
tenían el esquema de vacunación comple-
to y padecían comorbilidades, informó el 
titular de esta dependencia, José Antonio 
Martínez García.

El funcionario estatal detalló el núme-
ro de infectados por día:

 VIERNES 166
 SÁBADO 147
 DOMINGO 49
 LUNES 39

Señaló que en todo el estado hay mil 
440 casos activos distribuidos en 57 mu-
nicipios, es decir el Covid-19 tiene pre-
sencia en 26 por ciento de la entidad po-
blana.

Dijo que en todo el sector salud hay 
33 pacientes hospitalizados, de éstos 5 
están con ventilación mecánica asistida, 
por la complicación de sus síntomas.

En Puebla en cifras totales desde que 
comenzó la pandemia de Coronavirus en 
el estado de Puebla, la Secretaría de Sa-
lud indicó que hay 196 mil 500 casos po-
sitivos acumulados y 17 mil 363 poblanos 
muertos.  SILVINO CUATE

9 peregrinos de Ajalpan siguen 
hospitalizados en CDMX y Tehuacán

Puebla, Pue. Tras la volcadura del autobús 
que transportaba a peregrinos de Ajalpan en 
la autopista México-Puebla con dirección a la 
Basílica de Guadalupe, el secretario de Go-
bernación estatal, Julio Huerta, informó que 
12 personas tuvieron que ser hospitalizadas, 
3 fallecieron y 3 ya fueron dadas de alta.

El funcionario estatal indicó que el día 
5 de febrero, cuando ocurrió el accidente, 
43 personas regresaron a Ajalpan, mientras 
que 6 personas se quedaron internadas en 
el Hospital Magdalena de la Salinas y otras 
6 se quedaron en el Hospital de Ixtapaluca 
en Ciudad de México.

Comentó que tres personas ya fueron 
dadas de alta médica el día 6 de febrero, 
una persona fue trasladada al Hospital Ge-
neral de Tehuacán, con ello 5 personas se 
mantienen en el Hospital Magdalena de las 

Salinas y 2 más en el Hospital de Polanco.
“Afortunadamente, nuestros compañeros 

de Protección Civil, y ambulancias del Estado 
de México actuaron de una manera muy pron-
ta y hasta el momento ya 43 personas fueron 
trasladadas el mismo 5 de febrero en la tarde 
a Ajalpan el domingo, 6 personas se quedaron 
internadas en el Hospital Magdalena de la Sa-
linas, y otras 6 se quedaron en el Hospital de 

Asimismo, dijo que se trasladó a Ajal-
pan, para dar el pésame a las familias de 
las personas que fallecieron.

“El día de ayer (6 de febrero) estuvimos 
presentes en el municipio de Ajalpan, dan-
do el pésame del gobernador y su servidor 
a los deudos de los 3 hombres fallecidos y 
estamos muy atentos a lo que está suce-
diendo”, señaló.  SILVINO CUATE

Dos poblanos 
se encuentran a 
salvo en Estambul
Puebla, Pue. Son dos poblanos los que se 
encuentran en Turquía, un hombre y una 
mujer, ambos participan en el torneo de 
Taekwondo, sin embargo, están en la ciudad 
de Estambul, a 12 horas de donde fue el 
epicentro del temblor, por ello se vigilará 
que lleguen bien, informó el secretario de 
Gobernación estatal, Julio Huerta Gómez.
El funcionario estatal explicó que, el torneo 
de Taekwondo concluye el jueves, por ello 
se estará al pendiente de su retorno para 
evitar incidentes . Indicó que es el Instituto 
Poblano del Deporte el área responsable 
de dar seguimiento al retorno de éstos 

parte del Instituto Poblano del Deporte a dos, 
una poblana y poblano que se encuentran 
en Turquía, pero ellos están en Estambul, 
es decir, se encuentran a 12 horas de la 
ciudad más afectada donde se encuentra 
el epicentro del evento, hay comunicación 
con ellos, el campeonato de Taekwondo en 
el que están participando termina pasado 
mañana, y se les dará seguimiento para 
asegurar que puedan ser trasladados con 
bien a nuestro país”, declaró. Recordemos 
que recientemente se registró un sismo en 
Turquía que ha dejado al menos 5 mil 261 
muertos y casi 26 mil heridos. El terremoto 
fue de magnitud 7.8 en la escala de Richter 
y sacudió a Turquía y Siria. El sismo, fue 
uno de los más fuertes en la región en más 
de 100 años, se registró a 23 kilómetros 
al este de Nurdagi, en la provincia turca de 
Gaziantep.  SILVINO CUATE



MIÉRCOLES  
08.02.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Poblanos arrancan 
los trabajos de 
promoción del Carnal 
Marcelo en Puebla
Puebla, Pue. Por primera vez de forma 
simultánea en 16 cabeceras distritales, 
representantes de las estructuras terri-
toriales “Puebla con Marcelo Sí” se pro-
nunciaron por el llamado que hizo el se-
cretario de relaciones Exteriores, Marcelo 
Ebrard Casaubón, al partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) para 
que exista “piso parejo” y quienes aspiren 
a la candidatura presidencial renuncien a 
su cargo seis meses antes de la convoca-
toria que se publicará en julio.

En Puebla capital el diputado federal 
por el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Juan Carlos Natale López pidió 
que, de las cinco encuestas, 1 interna, 2 
externas y 1 Espejo, al menos una se rea-
lice en el extranjero, y además de esto 
que Morena convoque a por lo menos a 
dos debates entre los aspirantes.

También anunció que a más tardar a 
-

zo Ebrard estará visitando el estado de 
Puebla, pero adelantó que en esa visita 
se reuniría con empresarios, militantes, 
simpatizantes y el gobernador de Pue-
bla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina. 

Natale confirmó que a esta primera 
semana de febrero son 17 organizacio-
nes de la sociedad civil, más enlaces 
de Morena, otros más del PVEM los que 
están trabajando con las coordinacio-
nes distritales a favor de Ebrard, por 
ello invitó a todos los ciudadanos a re-
copilar y presentar en los Encuentros 
Ciudadanos sus propuestas para mejo-
rar las condiciones de Puebla y México, 
esta idea aseguró le será entregada a 
Marcelo Ebrard.

Por lo anterior, presentó a Rebeca Alcai-
de como representante de ciertos grupos 
de consejeros de Morena que están traba-
jando en Puebla en favor de las aspiraciones 
presidenciales que tiene Marcelo Ebrard. 

Alcaide destacó “queremos que llegue 
la persona mejor capacitada al frente de 
este Gobierno porque sabemos de su leal-
tad, que tiene los principios que Morena 
requiere: de no robar, no mentir y no trai-
cionar”, lo que lleva a creer y estar segu-

nuevo reto que viene para el país”.
En municipios como San Pedro y San 

Andrés Cholula, mujeres empresarias 
anunciaron que no dudarán en dar su 
respaldo a Marcelo Ebrard cuando en las 
encuestas se les pregunte quién es el me-

-
lación que le dé el partido.

Destacaron que “el amigo Marcelo 
dará continuidad al proyecto que es par-

-
mación. Estamos seguros que si Morena 
toma una buena decisión vamos a volver 
a ganar”.  AURELIA NAVARRO

Activistas imploran a diputados aprobar 
iniciativas en Movilidad para evitar más muertes

Tratar el aborto en el Congreso 
es delicado y “la SCJN no nos 
puede obligar a nada” 
Puebla, Pue. El Congreso de Pue-
bla no está obligado a dar su apro-
bación para que el aborto se lega-
lice, pero aun así la LXI Legislatura 
está analizando la posibilidad de 
retomar o no las propuestas que 
se tienen.

Eduardo Castillo, presidente del 
Congreso local citó que el tema es 
“muy delicado” pero aun así el pro-
nunciamiento de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nacional (SCJN) 
no obliga a ningún estado a dar su 
aprobación para que se practique 
el aborto de forma legal.

Reiteró el también diputado del 
partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) que la SCJN solo 
hace la sugerencia, pero no obliga 
a nada, sin embargo, dijo que de 

ser necesario las iniciativas que se 
tienen se podrán sobre la mesa de 
la Junta de Gobierno y Coordina-
ción Política.

“El tema de la despenalización 
es muy delicado, primero, la Supre-
ma Corte no nos está obligando, nos 
dice que es necesario que nosotros 
ya legislemos, pero no nos obliga a 
ningún congreso del país”, dijo.

Castillo López enfatizó que temas 
como el abierto que es tan delica-
do obliga no solo a estudiando en 
el rango local sino también a nivel 
nacional y una vez que se haga de 
esa forma, entonces Puebla está dis-
puesta como entidad a analizarlo.

Precisó que hasta ahora todas 
las iniciativas y propuestas que se 
han presentado tienen sustento le-

gal, pero no implica que se tengan 
que aprobar sin antes ser estudia-
das en su totalidad.

Cabe hacer mención que esta 
LXI Legislatura recibió de la pasa-
da Legislatura dos iniciativas, una 
presentada por la ex diputada por 
el Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI), Rocío García Olmedo 
y otra más por la ex diputada de 
Morena, Estefanía Rodríguez San-
doval.

De la actual Legislatura, el dipu-
tado de Morena, Carlos Evangelista 
presentó su propuesta y semanas 
después su homóloga del Parti-
do del Trabajo (PT), Mónica Silva 
planteó lo mismo, pero ninguna se 
ha dictaminado para su aprobación 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Activistas de Organizaciones 
de Movilidad Urbana Sustentable urgieron 
a los 41 diputados del Congreso local dic-
taminen y saquen de la congeladora las 
tres iniciativas de Ley de Movilidad que 
tienen en pausa desde marzo, junio y oc-
tubre del 2021, año en que fueron pre-
sentadas.

En voz de Lizeth Mejorada Barrios de 
Puebla Vigila; Ramón Vara Pizzini y An-
drea Ortiz Montes de Oca de Manu Vive 
A.C., y Armando Pliego Ishikawa de Coa-
lición Movilidad Segura reprobaron que 
Puebla siga sin una Ley de Movilidad y 
Seguridad Vial que ayude a reducir las 
muertes por accidentes viales, mismas 
que van en incremento a este 2023. 

Ante ello, anunciaron que en próximas 
semanas estarán buscando reuniones 
con las autoridades como el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina y el 
alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pé-
rez para dar seguimiento y extender pro-
puestas que lleven a mejorar los trabajos 
para la disminución de muertes relacio-

nadas con el tránsito. Ruegan activistas 
al Congreso desempolvar iniciativas en 
Movilidad para frenar muertes

En resumen, Lizeth Mejorada dijo que 
-

ble y robusto de emisión de licencias para 
todas las personas que conducen vehícu-
los motorizados públicos y privados.

Se requiere de una intervención pro-
funda en la operación del transporte pú-
blico de la entidad, ya que después de 

tres años que se dio el incremento del 
40 por ciento de la tarifa o pasaje el me-
joramiento de este servicio sigue siendo 
inseguro.

Documentaron que en el 2020 se tu-
vieron 6 mil 601 muertes por siniestros 
viales, en 2021 un incremento con 7 mil 
772 siniestros viales, en 2022 fueron 7 mil 
787 siniestros, es decir un incremento del 
18 por ciento del 2021 al 2022. 

     AURELIA NAVARRO
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Arreciarán los golpeteos 
para morenistas, advirtió la 
exalcaldesa Claudia Rivera

PAN celebra “cero 
multas” para efectuar 
verificación vehicular
La dirigente estatal del Partido Acción Na-
cional (PAN), Augusta Díaz de Rivera ce-
lebró la decisión que tomó el Gobierno del 
Estado de “cero multas” tanto al trans-
porte público como privado para cumplir 

Recordó que en su momento el PAN 

pidiendo al gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina reconsiderar el tema 

-
conozco su sensibilidad a los señalamien-

Díaz de Rivera destacó la sensibilidad 
que tuvo Céspedes Peregrina para abor-
dar el tema en especial después de que 
el PAN se manifestara al respecto, agregó 
“una servidora pidió que lo reconsiderara 

 AURELIA NAVARRO

-
bla, Claudia Rivera Vivanco advirtió que, 
conforme se acerca el proceso electoral 

golpeteos” tanto para el partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
como para quienes aspiran a seguir vi-

-
lidad que tiene Morena en Puebla, pero 

ella confía en que “trabajo mata grilla”, 
tan es así que el resolutivo de la sanción 

Claudia Rivera resaltó que tanto More-

-

el Tribunal Electoral del Estado de Pue-
bla (TEEP) de incurrir en violencia política 
en razón de género contra Yasmín Nalleli 

-

-
sentado ante el Tribunal Electoral del Po-
der Judicial de la Federación el recurso de 
impugnación por lo que espera el resolu-

su nombre como aparente violentadora 

-

de abogados, al asegurar que una de las 
tareas del Senado es justo cuidar o vigilar 

que los órganos electorales estatales-lo-
-

cia particulares, como considera pasó con 
ella con miras a frenar toda aspiración de 

Claudia Rivera reiteró que “el resolu-
tivo de esta sanción local no le niega sus 

los puedo seguir ejerciendo, los seguiré 

favor de las mujeres, en materia de de-

partido, desde antes de que fuéramos Mo-

inclusión de mujeres, se tuvo un gabinete 

de enero de este año, en sesión del TEEP 
se resolvió como procedente la queja in-
terpuesta contra Rivera Vivanco, encon-

Historia si incurrió en violencia política 
en razón de género contra Yasmín Nalleli 

-
 AURELIA NAVARRO

GOBIERNO ESTATAL, FEDERACIÓN Y MUNICIPIOS CONJUNTAN ESFUERZOS 
PARA GARANTIZAR BIENESTAR DE LA NIÑEZ POBLANA: CÉSPEDES PEREGRINA

El gobernador y la presidenta honoraria del Patronato del SEDIF encabezaron el reequipamiento de 
45 desayunadores escolares en beneficio de más de 10 mil niñas y niños

-

-
-

El titular del Ejecutivo destacó que, 

estatal, la federación, los municipios, los 

Puebla por un objetivo común: el bienes-

estas acciones enfocadas a mitigar el 

-

 Céspedes Peregrina resaltó que este 
tipo de programas, que llegan a todos los 
rincones del estado, son ejemplo del tra-

 
CONTINÚA SEDIF CON LA MÍSTICA DE 
OROZCO CABALLERO: BONILLA PARADA

-

nilla Parada destacó que el organismo 
sigue con la mística de Rosario Orozco 
Caballero, por lo que continúa con el re-

 Puntualizó que el material entregado 
a estos espacios consta de 280 utensilios, 
entre refrigeradores, alacenas, arroceras, 

-

-

 
ATENDER A LA NIÑEZ, UNA PRIORI-
DAD DE LOS GOBIERNOS ESTATAL Y 
FEDERAL: VARGAS GALLEGOS
A su vez, la directora general del SE-
DIF, Leonor Vargas Gallegos apuntó 

-
ral, el cuidado de la niñez es una prio-

alimentación con este tipo de acciones, 
a las cuales se suman padres de familia 

-
lientes tienen como objetivo contribuir a 

-

población en condiciones de vulnerabili-
dad, ubicadas en zonas indígenas, rurales 

 REDACCIÓN
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Velan en Ajalpan a peregrinos 
muertos en la volcadura
Ajalpan, Pue. La tarde-noche de este 
lunes llegaron a Ajalpan los cuerpos de 
Flavio Vicario Tegchi, Juan Romero Rodrí-
guez y Tomás Feliciano Quinxtiano, pe-
regrinos víctimas de una volcadura en la 
autopista México-Puebla.

En este municipio, familiares y amigos 
han llegado al lugar para acompañar a las 
familias de las tres víctimas y el día de 

mañana martes darles el último adiós.
Rafael Feliciano, hijo de don Tomás, 

viajaba con su papá en el autobús, relató 
que al ver que su papá había fallecido, 
ayudó a las demás personas a salir del 
autobús para ponerlos a salvo, pues esta-

Rafael y su papá Tomás, eran alba-
ñiles y acostumbraban ir cada año a la 

Basílica para dar gracias a la Virgen de 
Guadalupe. 

Fue el domingo 5 de febrero en la au-
topista México-Puebla, cuando el autobús 
en el que viajaban se quedó sin frenos y 
volcó en la rampa de seguridad. El auto-
bús, junto con otros dos, había salido de 
Ajalpan con destino a la Basílica de Gua-
dalupe.  REDACCIÓN

LA INFLACIÓN ESTÁ AHORCANDO A AMAS DE 
CASA “COMPRAN MENOS Y GASTAN MÁS”

Serdán, Puebla.- Situación complicada 
para las amas de casa ante el incremento 
desmedido de los productos de la canasta 
básica y  de primera necesidad es el hue-
vo  el cual ha alcanzado un costó   de  47 
pesos hasta 50 pesos.

Luisa ama de casa dio  a conocer a 
este medio, que cada día compra menos 
y gasta más, ahora solo compra un  kilo 
de huevo a la semana, compra kilo y me-
dio de tortillas a  diario  gasta 27 pesos , 
el aceite, depende la marca pero no bajá 

de 40 pesos,   los 750 ml por qué el de 
un 1 litro es más caro y es solo para 5 
integrantes.

Y de carne solo come dos veces por 
semana y eso sólo pollo, este es más ba-
rato que las carne roja, su costo es de 
160 pesos, el bistec de res  y  150 pe-
sos  el de puerco, su gasto a la semana 
es de  800  a  mil pesos  semanarios. Y a 
sus gastos se suma los pasajes de dos de 
su hijos , comida y despensa y dos veces 
por semana consumen pan y leche ya que 

también esté producto lácteo también va 
a la alza.

Para ella es complicado llevar el gasto 
familiar después de que su esposo per-
diera la vida en la pandemia. Así como 
ella existe la familia González López qué 
también se aprietan el cinturón ante el in-
cremento de la canasta básica, el pagar 
una renta de 2 mil  500 mensuales, dos 
hijos en la escuela en dónde trabajan la 
pareja, pero aun así no alcanza. 

                 LUZ MARÍA ZAYAS

Herminio golpeó y 
lesionó con un cuchillo 
a un hombre hasta 
matarlo en Tlacotepec

El acompañante del occiso 
intentó defenderlo, sin embargo, 
resultó agredido por Herminio N.

Mediante la exposición de pruebas a car-
go de la Fiscalía General del Estado de 
Puebla, la autoridad judicial dictó senten-
cia de 20 años de prisión contra Herminio 
N., responsable de los delitos de homici-

Se acreditó que el 2 de septiembre de 
2018 en la localidad de Naranjastitla de 
Victoria del municipio de San Sebastián 
Tlacotepec, el hoy sentenciado golpeó y 
lesionó con una navaja a la víctima, pro-
vocando su muerte. El acompañante del 
occiso intentó defenderlo, sin embargo, 
resultó agredido por Herminio N. 

Con el sustento de la investigación, 
el Tribunal de Enjuiciamiento determinó 
imponer al responsable una pena de 20 
años de prisión, además deberá pagar el 
daño moral e indemnización y reparación 
del daño.  REDACCIÓN

A cuchilladass Ismael 
asesinó a su tío en 
Xochimehuacán
Por su posible responsabilidad en la comi-

-
calía General del Estado de Puebla cumplió 
orden de aprehensión contra Ismael N.

El 24 de enero de 2021 en la Junta 
Auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, 
cuando el ahora occiso caminaba en vía 
pública, fue interceptado por su sobrino 
quien le pidió dinero; al negarse, Ismael 
N. sacó un cuchillo y lo lesionó en el pe-
cho y abdomen, le quitó su celular y se 
dio a la fuga.

La víctima perdió la vida un mes des-
pués, a consecuencia de las heridas oca-
sionadas. Por el hecho, la Institución de 
procuración de justicia, solicitó, obtuvo y 
dio cumplimiento al mandamiento judicial 
contra el imputado el 25 de enero de 2023.

Con los datos de prueba que presen-
tó el Agente del Ministerio Público ante el 
Juez de Control, obtuvo la vinculación a 
proceso de Ismael N. quien permanecerá 

el tiempo que dure el proceso.
 REDACCIÓN
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Tras operativos, aseguran 
aparente droga en penales 
de Puebla, Serdán y Tepexi
Como resultado de una serie de opera-
tivos realizados al interior de los pena-
les de Puebla, Ciudad Serdán y Tepexi 
de Rodríguez, agentes de la Policía Es-
tatal aseguraron más de cuatro kilo-
gramos y medio de diversas sustancias 
ilícitas, teléfonos celulares y casi 6 mil 
artículos prohibidos.

Los operativos en los centros peni-
tenciarios fueron realizados con el apoyo 

posible droga, lo que derivó en el asegu-
ramiento de presunta marihuana (4.507 
kilogramos y 18 plantas) cristal (31.61 
gramos) y heroína (27.99 gramos).

Aunado a ello, fueron decomisados 

5 mil 714 artículos prohibidos tales 
como cargadores, audífonos, repro-
ductores de música, memorias usb y 
objetos punzocortantes, así como 39 
teléfonos celulares.

Estas cifras son resultado de diver-
sas acciones realizadas en la última se-
mana.  REDACCIÓN

Familias de Serdán 
rumbo a la Basílica 
de Guadalupe
Serdán, Puebla.- La mañana de éste 
martes varias familias acuden en pere-
grinación a la Basílica de la Virgen de 
Guadalupe con el fervor de su fe y para 
la familia Velázquez es una tradición de 
más de 20 años qué iniciaron sus abue-
los, papás y ahora ellos con la familia 
que ha formado.

Oscar, llevan el estandarte del pa-
trón de su localidad qué es San Fran-
cisco, va emocionado a agradecer a la 
Virgen por tener salud y a su hija que 
estuvo en peligro de muerte, después 
de estar mal de salud.

Antes de partir revisaron sus vehícu-
los para prevenir un percance y van con 
la mejor guía así dice, qué es la Virgen 
de Guadalupe, es importante que los 
conductores  manejen con precaución  
y si ven peregrinos en la carretera ba-
jar la velocidad y evitar una desgracia 
cómo la del día domingo con los habi-
tantes de Ajalpan.  LUZ MARIA ZAYAS
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EEl gobierno de Colombia y l gobierno de Colombia y 
los alcaldes de las princi-los alcaldes de las princi-
pales ciudades lanzaron pales ciudades lanzaron 
una campaña de desarme una campaña de desarme 

que consiste en otorgar dinero a que consiste en otorgar dinero a 
cambio de la entrega de armas, cambio de la entrega de armas, 
anunció el Ministerio del Interior. anunció el Ministerio del Interior. 
El objetivo es conseguir la “paz El objetivo es conseguir la “paz 
total”.total”.

“La ruta a seguir considera una “La ruta a seguir considera una 
campaña de desarme, encabezada campaña de desarme, encabezada 
por el presidente de la república y por el presidente de la república y 
los alcaldes, mediante una estrate-los alcaldes, mediante una estrate-
gia conjunta que contemple la po-gia conjunta que contemple la po-
sibilidad de hacer ofertas de pago sibilidad de hacer ofertas de pago 
por las armas”, indicó el ministerio por las armas”, indicó el ministerio 
en un comunicado de prensa emi-en un comunicado de prensa emi-
tido este lunes 6 de febrero.tido este lunes 6 de febrero.

“ARMAS POR DINERO”“ARMAS POR DINERO”
El anuncio se dio al término de un El anuncio se dio al término de un 
concejo de seguridad con funcio-concejo de seguridad con funcio-
narios del gobierno, altos mandos narios del gobierno, altos mandos 
militares y los alcaldes de Bogo-militares y los alcaldes de Bogo-
tá, Medellín, Cali, Barranquilla y tá, Medellín, Cali, Barranquilla y 
Cartagena. En tanto, el ministro Cartagena. En tanto, el ministro 
del Interior, Alfonso Prada, indicó del Interior, Alfonso Prada, indicó 
que el objetivo de la campaña es que el objetivo de la campaña es 
“combatir el delito callejero y el “combatir el delito callejero y el 
crimen organizado en los centros crimen organizado en los centros 
urbanos”.urbanos”.

         Asimismo, el desafío es ne-         Asimismo, el desafío es ne-
gociar la paz con guerrillas, nar-gociar la paz con guerrillas, nar-

paramilitar con miras a desacti-paramilitar con miras a desacti-

medio siglo. A su vez, el mandata-medio siglo. A su vez, el mandata-
rio propuso que se dejen de emitir rio propuso que se dejen de emitir 
permisos especiales de porte de permisos especiales de porte de 
armas, aunque la iniciativa toda-armas, aunque la iniciativa toda-
vía no es un hecho.vía no es un hecho.

Según la organización Small Según la organización Small 
Arm Survey, en 2017 había 4.9 mi-Arm Survey, en 2017 había 4.9 mi-
llones de armas de fuego en ma-llones de armas de fuego en ma-
nos de civiles en Colombia. Unas nos de civiles en Colombia. Unas 
4,2 millones serían ilegales, en el 4,2 millones serían ilegales, en el 
país de 50 millones de habitantes.país de 50 millones de habitantes.

“La meta es reducir drástica-“La meta es reducir drástica-
mente los homicidios, las extor-mente los homicidios, las extor-
siones, el hurto y el atraco calleje-siones, el hurto y el atraco calleje-

ro que está en la calle agobiando a ro que está en la calle agobiando a 
los colombianos, nos referimos a los colombianos, nos referimos a 
ese delito que está afectado a las ese delito que está afectado a las 
personas que se movilizan en el personas que se movilizan en el 
MIO, en TransCaribe, en el Trans-MIO, en TransCaribe, en el Trans-
milenio”, reveló el ministerio.milenio”, reveló el ministerio.

COLOMBIA Y SU “PAZ TOTAL”COLOMBIA Y SU “PAZ TOTAL”
En tanto, la alcaldesa de Bogotá, En tanto, la alcaldesa de Bogotá, 
Claudia López, sugirió implemen-Claudia López, sugirió implemen-
tar mayor número de reformas tar mayor número de reformas 
para fortalecer la “infraestructu-para fortalecer la “infraestructu-
ra de seguridad y justicia” en las ra de seguridad y justicia” en las 
urbes azotadas por la delincuen-urbes azotadas por la delincuen-
cia. Entre ellas crear “centros cia. Entre ellas crear “centros 
transitorios de detenciones” en transitorios de detenciones” en 
donde paguen penas cortas atra-donde paguen penas cortas atra-
cadores, ladrones y extorsionis-cadores, ladrones y extorsionis-
tas.tas.

Pese al desarme de la guerrilla Pese al desarme de la guerrilla 
de las FARC en 2017, en Colom-de las FARC en 2017, en Colom-

que en seis décadas deja más de que en seis décadas deja más de 
9 millones de víctimas, la mayoría 9 millones de víctimas, la mayoría 
desplazados.desplazados.

Esta semana, la justicia de Esta semana, la justicia de 
--

lombiana indicaron que “están lombiana indicaron que “están 
preocupadas” por la posible sus-preocupadas” por la posible sus-
pensión de órdenes de captura a pensión de órdenes de captura a 

extradición que propone el presi-extradición que propone el presi-
dente Gustavo Petro en su política dente Gustavo Petro en su política 

Francisco Barbosa.Francisco Barbosa.
En el marco de una “ley de so-En el marco de una “ley de so-

metimiento” que Petro envió al metimiento” que Petro envió al 
Congreso, y que se discutirá en las Congreso, y que se discutirá en las 
próximas semanas, el Ejecutivo próximas semanas, el Ejecutivo 
solicitó suspender las órdenes de solicitó suspender las órdenes de 

--
cantes, algunos del poderoso Clan cantes, algunos del poderoso Clan 
del Golfo. del Golfo. 

   N CON INFORMACIÓN DE AFPN CON INFORMACIÓN DE AFP
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ARMAS POR DINERO: 
Colombia busca ‘paz total’ 
con campaña de desarme

LA RUTA A SEGUIR CONSIDERA UNA CAMPAÑA DE INTERCAMBIO DE 
ARMAS POR DINERO Y SERÁ ENCABEZADA POR EL PRESIDENTE DE 

COLOMBIA Y LOS ALCALDES.

BY N E WS W E E K E N E SPA ÑOL
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E l exfiscal de Nayarit, Édgar 
Veytia, declaró que en 2011 el 
expresidente Felipe Calderón y 
el exsecretario de Seguridad, 

Genaro García Luna, pidieron, a través 
del exgobernador del estado, Ney Gon-
zález, proteger al grupo del Joaquín “El 
Chapo” Guzmán, quien mantenía una 
disputa con los Beltrán Leyva.

Al testificar en el juicio que se le si-
gue a García Luna en EU, Veytia seña-
ló que en una reunión que tuvo con el 
entonces gobernador de Nayarit, Ney 
González, le comentó de una reunión 
de alta seguridad en la Ciudad de Mé-
xico donde el expresidente Calderón y 
el secretario de Seguridad pública le in-
formaron “que la línea era Chapo”.

Señala que eso generó conflicto en 
Nayarit, pues había un acuerdo con 
el exalcalde de Tepic, Roberto Sando-
val Castañeda, de aportar dinero a su 
campaña.

Al ser cuestionado sobre qué sig-
nificaba “que la línea era Chapo”, el 
exfiscal indicó que “debíamos proteger 
a esa facción del cártel de Sinaloa que 
peleaba con los Beltrán Leyva”.

Declaró que, en otra reunión con un 
representante de “El Chapo” Guzmán 
en Nayarit, éste prometió liberar a dos 
policías del estado que tenían secues-
trados, a cambio de que él, en ese en-
tonces secretario de Seguridad Pública 
de Tepic, los protegiera además a ellos.

Recordó que en ese momento Tepic 
era la “segunda ciudad más violenta 
del país” por la lucha entre los Beltrán 
Leyva, el grupo de Mayo Zambada y el 
del Chapo Guzmán.

Indicó que ya siendo fiscal llegó a 
recibir hasta 2 millones de pesos al 
mes, los cuales usaba “en los gastos 
diarios”.

“Nunca negocié ni pacté con crimi-
nales”: Calderón

El expresidente Felipe Calderón re-
chazó las declaraciones del exfiscal de 
Nayarit, Édgar Veytia, y afirmó que 
nunca negocio ni pacto con criminales.

Luego de que Veytia declarara en el 
juicio contra García Luna que el exman-
datario pidió apoyar al Chapo Guzmán, 
Calderón Hinojosa dijo que lo señalado 
sobre él “es una absoluta mentira”.

Agregó que opinará sobre su exse-
cretario de Seguridad, Genaro García 
Luna, cuando concluya el juicio que se 
le sigue en Estados Unidos.

En septiembre de 2019, un tribunal 
de Estados Unidos sentenció al exfiscal 
de Nayarit a 20 años de cárcel después 
de que se declarara culpable de parti-
cipar en una red internacional de nar-
cotráfico.

Edgar Veytia, un ciudadano con 
doble nacionalidad de Estados Unidos 
y México, fue arrestado en marzo de 
2017 bajo sospecha de estar involucra-
do en la producción y tráfico de drogas 
ilegales, incluidas la heroína y la cocaí-
na, a Estados Unidos a partir de 2013.

Exfiscal de Nayarit acusa a 
Calderón y García Luna de 
proteger al Chapo; acusación 
es absurda: expresidente
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El exfiscal de Nayarit señaló que la petición fue hecha 
en una reunión con el expresidente Calderón y García 
Luna porque el Chapo mantenía una disputa con los 

Beltrán Leyva
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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